
 

書面質詢

施家倫議員

就體育設施不足提出書面質詢

　　澳門地小人多，體育空間及運動設施僧多粥少，多年來政府採
用見縫插針形式，不斷增設體育設施以滿足市民需求。隨著疫情開
始以來，市民更加注重健康生活，對於體育設施的需求更是呈“爆
發性”增長，如何滿足市民對體育設施的需求，以提供更好的生活
環境，需要有關當局進一步科學規劃，合理部署。
　　本人過去曾就體育設施不足的情況向有關當局了解，得知政府
自推出“公共體育設施網絡”以來，期望與有關單位及社團合作，
以釋出更多體育空間，但受到部門職權所限，無法有效推動，導致
有關工作難以實際開展。反觀新加坡當局提出“2030體育願景”，
當中於2019年已將90%政府小中學體育設施轉變為可供公眾使用的
體育場所，社會期望澳門政府可參考有關措施，從頂層設計落實有
關工作。
　　其次，近年來本澳大眾體育與競技體育並軌發展，市民對體育
設施的使用越加頻繁，不時出現運動員與市民“爭場用”的情況，
因此，社會期望政府可制定科學方式，讓有限的場地合理分配給團
體、運動員及市民共享。

　　為此，本人提出以下質詢：
　　1、隨著運動員培訓及集訓中心的成功啟用，政府在資源分配
上，制定了哪些科學方式，成效如何？對於早前表示會進一步結合
“一戶通”，推出個人租場服務，有關服務預計何時能夠推出？ 
　　2、目前，透過“公共體育設施網絡”可供大眾使用的學校及
社團體育設施均僅3處，為此，政府會如何從頂層出發，完善跨部
門協調，以拓展“公共體育設施網絡”的設施數量？
　　3、近年來本澳大眾體育與競技體育並軌發展，但要從大眾體
育當中找出運動員來培育成精英仍有距離，當中首要是場地不足、
分配不均等問題，故此，當局是否會考慮每5年開展一次全民公共
體育設施滿意程度研究調查報告，透過數據分析掌握本澳運動人口
的比率和評估體育普及化的深化程度，為做好與時俱進根據市民運
動習慣來開展公共體育設施的深化改革，以更科學化、透明化去促
進本澳體育事業長足發展？
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